

### PARTES OFICIALES

#### Cuartel General del Generalísimo

BOLETÍN OFICIAL CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA 4 DE MARZO DE 1937

Ejércitos del Norte y del Sur.—Sin novedad en los frentes de las distintas Divisiones.

Salamanca 4 de Marzo de 1937.

De orden de S. E. el general de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

#### LA VOZ DEL PRELADO

##### El mejor misionero

Cuando meditábamos sobre los medios extraordinarios de santificar la presente Cuaresma, se nos ocurrió el tan conocido de «La Misión», del cual desistimos, considerando que el mejor misionero es la guerra de tan trágicas facetas que—alada con Dios—está sosteniendo España en defensa de la civilización del mundo, y a quien este terrible azote no le haga entrar dentro de sí, «ya está juzgado».

No permita el amor misericordioso de Jesús que a los duros sufrimientos que nos traen las horas oscuras de cada día que estamos viviendo, tengamos que añadir la acerbiísima pena de ver que los hijos nuestros sigan en su criminal tibieza, reacios a lavar sus almas en la saludable piscina de la penitencia y hayamos de devorar la amargura de que en momentos, como los presentes, de responsabilidades tan espantosas, haya ovejas, confiadas por el Señor a nuestra solicitud pastoral, que permanezcan apartadas del redil de Cristo, privándose con su alejamiento de la más grande de las venturas, que es la amistad de Dios, y pudiendo decirse, al oírles clamar con el pueblo judío: «no queremos que reine sobre nosotros», que en ellos se ha perdido el fruto de la guerra, pues sabido es que contra eso, de vivir a espaldas de Dios, está combatiendo España en la ensangrentada lucha que tan gloriosamente sostiene y de la cual se ven ya alborar, en deleitable perspectiva, los suaves esplendores del arco iris del triunfo.

#### Colegio de Nuestra Señora de la Asunción, adjunto al Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de esta capital.

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

El día 8 del corriente, comenzarán las clases en este Colegio. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos, en las mismas condiciones que en los cursos anteriores.

Horas de Secretaría: de 11 a 1.

El Rector,  
PERFECTO GARCÍA CONEJERO.

#### La Comandancia General de Canarias

La situación política iba agravándose a medida que transcurrían los días, y el Gobierno del Frente Popular meditando por los más desafortunados extremismos, no solo era impotente para cortar de raíz los abusos o siquiera amoninarlos, sino que se veía obligado a secundar los planes netamente revolucionarios, aún a sabiendas de que fatalmente su acción se dirigiría contra los más altos intereses de la Patria y también contra la República. Prisioneros de su nefasta concupiscencia política, se hallaban el Sr. Azaña y los miembros del gabinete, que a la sazón presidía el táctico Casares Quiroga. No tuvieron otro medio de escalar el Poder que colocándose al lado de los comunistas, socialistas revolucionarios de Largo Caballero y bandas de pistoleros de la F. A. I., y no dudaron en hacerlo, torpes o crueles, inconscientes o malvados, pues para ellos no representaban nada la historia secular de España, los intereses todos vinculados a la economía de la nación y la evidencia de que tendría que naufragar el régimen republicano que decían defender y al que indefectiblemente fueron traidores.

Tan seguros estaban de que sobrevendría un movimiento nacional y patriótico que afectaría, no solo a la existencia de las Instituciones, sino a la paz de España, que personalmente ese probable movimiento en sus frentes, y decidieron eliminarlos, prescindiendo de ellos, sin comprender que la sangre de los mártires es sangre fecunda. Estos dos hombres eran un parlamentario y un militar: el ex ministro Calvo Sotelo y el general Franco, aunque preciso es reconocer que su odio mayor lo concentraban sobre quienes en cierto punto podrían ser considerados como sus afines, los republicanos de firmes convicciones nacionalistas que avizo-

rababan el peligro que para España y la República significaban tales demasías.

Así, del mismo modo que la España auténtica y vital—no toda ella tradicionalista—cifra sus esperanzas de resurrección de normalización de una economía deshecha y de una democracia falsificada, adulterada por sus más risibles apóstoles, en la personalidad del general Franco, los contrarios, los marxistas, los falsos republicanos, temían que se impusiera por sí sola la figura de ese Caudillo que se agigantaba por momentos y adquiría mayor realidad y relieve en el ánimo de los verdaderos españoles. Había que residenciar a Franco, que alejarlo de los centros de mayor actividad política, que rodearlo de una atmósfera de hostilidad, de desamor aunque fuese ficticia.

Por ello destinó Azaña al general Franco a la Comandancia Militar de Tenerife, al mismo tiempo que el general Goded salía para Mallorca. Al conocer la noticia, Franco dijo al entonces Jefe del Gobierno que se hacía mal en apartarlo, ya que por innegable ascendente sobre los principales sectores militares, podría contener cualquier intento de sedición y desvanecer el ambiente de malestar que en el Ejército sin duda existía, a lo que Azaña contestó:

—No le temo a las sublevaciones. Lo de Sanjurjo lo supe y pude haberlo evitado; pero preferí verlo fracasar.

Más tarde, como creciese la esperanza de los españoles en Franco, a pesar del confinamiento en que se le tenía si nos referimos a sus posibles actuaciones políticas, creció también el temor entre los núcleos marxistas y comenzó a considerarse como un peligro. Cruzando los mares, llegó desde la Península a Tenerife ese temor, y los edecanes del comunismo, del revolucionarismo rojo, así como los muñecos izquierdistas movidos por aquéllos, se propusieron, primero, expulsar del país al prestigioso general y después asesinarlo, eliminando del mismo modo que los esbirros de Casares terminaron en Madrid con Calvo Sotelo.

—¡Hay que acabar con el mito de Franco!—dijo un prohombre a la puerta de un centro oficial.

Y para demostrar que aún los más expeditivos en sus actos y los más independientes en sus juicios, llega un momento en que depositan su confianza en la Providencia, otro destacado líder exclamó cierta noche en que el general embarcó en un vaporcito correo de las Islas:

—¡Qué temporal más oportuno!

Pero amainó el tiempo amenazante y no se deshizo el mito. Por el contrario, la figura que lo encarna ha distinguido las alas y los músculos y se yergue sobre las ruinas de la Patria como futuro nuncio de la paz, como única esperanza de resurgimiento.

(«La Tarde» de Santa Cruz de Tenerife.

#### Como nos odia el F. P. francés

Radio Verdad.—«El Eco de París» publica una noticia que revela bien a las claras que eso de la neutralidad de Francia es una indigna mentira.

Al ser liberado Toledo varios franceses entusiastas de los héroes del Alcázar atendieron al requerimiento del periódico citado y acordaron adquirir una espada para el jefe heroico del Alcázar, general Moscardó.

La espada era una obra de arte. La mayoría de los donantes acordaron venir a España a entregarla y de paso visitar varias poblaciones de España.

Se habían ultimado los preparativos y el acto había de verificarse el día 28 y es ahora cuando interviene el gobierno del judío Blum y los que han autorizado la contrata de milicianos, los que han aceptado el guardar el oro español robado, los que han permitido que el tesoro artístico de España esté substándose allí por los chamarrillos, han creído ver que tienen una conciencia estrecha y han negado el visado de pasaportes a la comisión y a los agregados a la misma.

#### Traslado de domicilio

La Compañía Arrendataria de Contribuciones ha trasladado sus oficinas a Gran Capitán, 25, bajo Izq.ª

#### Veni, Domine Jesu Ven, Señor Jesús

Cuando contemplo el mundo y veo lo que es y lo que ser pudiera: (lo que es un charco inmundo y un cielo lo que fuera con solo que servir a Dios quisiera), una profunda pena siento mi pecho, con dolor mirando que él mismo se condena la dicha no encontrando, que fuera de su Dios anda buscando.

Y digo entristecido:  
Alza la vista, levantaos del suelo. Cristo es el escogido para prestar consuelo y hacer del mundo anticipado cielo.

Con El la verdadera paz y virtud y bienestar tenemos. Sin El el hombre es fiero. No sé lo que queremos o qué sin El apetecer podemos.

El trajo a los mortales la caridad, la paz y la justicia. El curó nuestros males y venció la milicia y en el mismo dolor puso delicia.

Por un hombre el pecado entró en el mundo con imperio cierto; más por él fue borrado y con su muerte, muerto, y el cielo, que cerrado estaba, abierto.

Oh Redentor Divino, eres Tú la Verdad y eres la Vida y eres también Camino. ¿Porqué el mundo suicida no seguirá tu luz, que le convida?

¿Cuándo será tu nombre de uno al otro confín santificado, y convencido el hombre buscará tu reinado y en la lla vivirá de tu costado?

¿Cuándo será tu imperio quien riya y quien gobierne a los mor y rompa el cautiverio (tales, en que con fieros males tienen presas sus almas inmortales)?

Desplega tu bandera y envuelve en ella al mundo que te aclama,

y enciende en él la hoguera y aviva en él la llama de amor, que siente todo el que te ama.

Oh Reino venturoso. Ven a nosotros con tu paz divina, y haz al mundo dichoso con tu santa doctrina, que al cielo nos conduce y encamina.

Rey de cielos y tierra Rey de los siglos inmortales y eterno, termina ya esta guerra, que nos juró el averno. Ven a nosotros compasivo y tierno.

Rompe ya y descomienza las huestes de tus fieros enemigos Y en tu victoria cierta ellos serán festivos de tu poder y en adelante amigos.

Extiende por España de tu Imperio Real el reglo manto y haz que de esta campaña resurja un pueblo santo que tú en él y él en tí tengan su entera (canto).

ESPAÑOL DEVOTO

#### El Himno Nacional

Por decreto del jefe del Estado español y generalísimo, don Francisco Franco, ha sido declarado Himno Nacional el que hasta el 14 de Abril de 1931, era considerado como Marcha Granadera o Marcha Real Española.

Es oportuno recordar que esta marcha fue declarada «Marcha de Honor Española», por real decreto dado por Carlos III en San Ildefonso (Segovia) en 3 de Septiembre de 1770. Cien años después, esto es, en 1870, se pensó en sustituirla y, a este fin, se abrió un concurso, pero de los 447 compositores que se presentaron, ninguno mereció el premio.

No es tan fácil como parece sustituir un himno o marcha cuando, como lo que fue Marcha Real Española, es algo solemne y magnífico, cuyas notas suenan a soberanía y grandeza.

El que ahora ha sido declarado Himno Nacional fue compuesto para marcha militar. Como tal se la entregó el Rey de Prusia al embajador del mencionado Carlos III, que había ido con una misión cerca de aquél, cuando, al despedirle, le dijo: «Tomad, señor ministro, esta marcha militar que tenía destinada para honrar mi persona».

Tiene, pues, nuestra antigua Marcha Granadera un prestigio secular y una prestancia musical, que le dan un tono de solemnidad y de magnificencia, que concuerda perfectamente con el sentido imperial que ha tenido siempre la historia de España y que ahora se trata de mantener e impulsar con el actual movimiento nacional.

El que es ya Himno Nacional tiene un sabor de tradición, como lo tiene la bandera bicolor: y el uno como la otra hablan al alma española un lenguaje de grandeza legendaria que arranca de ella fuertes vibraciones de patriotismo.

#### Comisario Carlista de Guerra DE HUELVA Y CORDOBA

La Junta Nacional de la Comunidad Tradicionalista ha nombrado Comisario Carlista de Guerra de la provincia de Córdoba, cargo que ejercerá al mismo tiempo que el de Huelva, a don Dionisio Cano López, joven de grandes arreos, que en este último cargo ha realizado una labor admirable de captación y de organización, que le ha acreditado muy justamente; por lo que se espera que su actuación en la Comisaría provincial de Córdoba, que ahora se le encarga, logrará rápidamente una completa transformación, aumentando el importante núcleo de Requetés y tradicionalistas, en general, con que hoy cuenta, e imprimirá a su actuación una actividad fecunda y alentadora.

(De «La Unión» de Sevilla)

#### A los reclutas del 34, 35 y 36

Para cumplimentar lo dispuesto por la Superintendencia, en el término de cuarenta y ocho horas se presentarán en la Caja de Reclutas de esta capital para su destino a Cuerpo todos los reclutas de los reemplazos de 1934, 1935 y 1936 que estén clasificados con prórroga de primera clase que se refiere a los que se están librando como hijos de viuda, padres sesagenarios, etc.

#### Magisterio NOMBRAMIENTOS

Han sido nombrados maestros interinos de Valsequillo, doña Asunción Pérez Caraballo; de Los Bázquez, doña Dolores Ortega; de Fuente del Conde (Iznájar), doña Rosa Ugarte y doña Mencía, don Eladio Manchado.

REINGRESO

La maestra doña Felisa Elías de la Viuda, solicita el reingreso en la enseñanza.

LICENCIA

Doña Teresa Cano, maestra de la Escuela Maternal, comienza a hacer uso de la licencia concedida.

POSESIONES

Se han posesionado de la escuela núm. 2 de Pueblo Nuevo, don Angel Vigará Rvz. Moyano; de la de núm. 3 de Encinas Reales, doña María Josefa Benítez y de Bémez doña Ángela Narváez y don Emilio Montoya.

HABERES

El Rectorado devuelve instancia sobre cobro de haberes de don Francisco Sánchez, para que complete expediente.

PRORROGA

Ha solicitado prórroga de licencia el maestro de Villanueva del Rey don Luis Cámara.

SE VENDE

Un comedor, estilo español; un piano con planola y rollos, un gramófono y una mesa. Alfaro, 59. 5-2

#### No queremos masones

El periódico «La Voz de España», órgano de los tradicionalistas que se publica en San Sebastián, publica en su número de hoy 5 un artículo en el que dice que los masones han recibido la consigna de filtrarse en los organismos políticos de España.

Al efecto cesan radicalmente en su actividad marxista, pero es solo para evitar que España sea un estado confesional. Este es el solo objeto por el que vienen al campo nacional.

La masonería atendiendo a sus directrices de lucha antirreligiosa, desvia las actuaciones de ahora para impedir la confesionalidad.

De momento pierde aliados el marxismo, pero en el fondo el odio al catolicismo los une.

Los mejores valores masónicos son republicanos y estos se hallan desconceptuados para obtener lo que aspiran, pero entre el elemento moderado catalán hay masones a los que se darán instrucciones a este fin.

#### Hermanidad del Santísimo Cristo de Gracia

Por el presente se pone en conocimiento de todos los Hermanos varones que por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Hermanidad, tendrán derecho preferente en el reparto de tónicas los hermanos que acrediten su asistencia a tres actos seguidos del solemne gairnario que se viene celebrando los domingos, a las seis de la tarde.

Predicará, a partir del próximo domingo, el elocente orador sagrado R. P. Luis Martínez de la Torre, S. J., Superior de San Hipólito.

Córdoba 3 de Marzo de 1937.—El Secretario, JOAQUÍN AGUILAR.

#### CASANA. DENTISTA

Marqués de Bell, 8. CORDOBA

#### Habla Queipo de Llano

La guerra duerme a consecuencia del tiempo.

A falta de noticias los marxistas inventan idioteces.

«Claridad» asegura, muy seriamente, que los gubernamentales han entrado en Toledo, y la Radio Madrid agrega el detalle de que han llegado a las proximidades del Alcázar. Radio Toledo toma en serio semejantes majaderías y protesta porque las recojan ciertos periódicos ingleses y franceses.

Pero no; aquí hay una noticia de Avila, según la cual es cierto que los rojos han entrado en Toledo. Veréis como: 400 milicianos marxistas se presentaron hoy ante la ciudad, pidiendo que les dejasen pasarse a nosotros. Se les obligó a hacerlo en pequeños grupos, arrojando previamente las armas—que fueron recogidas por los nuestros—, y así entraron estos 400 rojos en Toledo, de donde fueron llevados a Avila poco después.

Desde la fantasía de los rojos se desborda, es en lo de Oviedo. Para atacar lo habían reunido 50.000 «boregros», y como creyeron que lo iban a tomar en seguida, dieron la cosa por hecha, según su costumbre, y hablan de éxitos diciendo que nosotros no tenemos fuerzas para defender a Oviedo, la cual caerá pronto en sus manos.

Como la Radio Toledo, la de Oviedo toma en serio a los marxistas, desmintiendo sus infundios, y dice que, a pesar de todos los ataques de los rojos, nuestras posiciones no solo permanecen inalterables, sino que han sido mejoradas, rechazándose al enemigo con pérdidas no igualadas en esta guerra. Y a mis radioescuchas les digo que pueden estar perfectamente tranquilos, pues si antes Oviedo era inexpugnable para los rojos, con los refuerzos que han llegado en estos días puede incluso pasar de la defensiva a la ofensiva, cosa que acaso ocurra muy pronto.

Ya dije que, tras un victorioso avance de 36 kilómetros de profundidad, estamos en el Espolón de La Marañón.

Desde el Espolón se alcanza la carretera de Valencia, no solamente con un fusil, sino con una honda.

En cuanto al puente de Arganda, está a menos de un kilómetro de nuestras avanzadas.

Marañón de paso por Lisboa, con rumbo al Uruguay, ha dicho a los periodistas que reconocer un error no deja de ser una posición científica, y que eso fue lo que él hizo en París; agregando que va a publicar un libro, atacando duramente a la España marxista, y señalando el contraste que hay entre las poblaciones que nosotros dominamos y las que dominan los rojos, donde la vida es imposible. ¡Quiero terminar, pero antes quiero dar un aviso a los comunistas valencianos: me consta de manera ineludible que el Canalero ha pedido al comandante de un buque de guerra extranjero, que le sacase de Valencia; supongo que para reunirse con sus hijos; porque éstos, aun siendo hijos de un estuquista, están en el extranjero, viviendo como príncipes.

Y otra advertencia he de hacer a las personas dignas que, por su desgracia viven aún en la zona roja. Para cazar incautos, en varias poblaciones se presentan en las casas sospechosos individuos que entablan conversación y tras varios circunloquios, dicen que son fascistas y que necesitan dinero para su causa. Los que dan dinero son inmediatamente detenidos y fusilados.

De operaciones hoy no hay nada, salvo un pequeño ataque en Asturias y ligeros tiroteos en los demás sectores. Aquí, en el Sur, tuvimos ayer cañoneo del enemigo y un pequeño ataque por el sector de Orgiva, resultando un soldado nuestro herido. Hoy no hubo más que ligero fuego de fusil y ametralladora.

Por el sector de Huétor Santillán, se pasó a nuestras líneas un músico segundo del regimiento de Lepanto. En Ronda han sido capturados hoy tres pájaros de cuenta, llamados Aguilar, Valentín y «El Tuerto», que se distinguieron por sus crímenes durante la dominación roja.

#### Reiteración de notas

Algunas entidades nos piden que publiquemos notas que siendo de interés general, o al menos de interés para las mismas, hemos publicado siempre con mucho gusto, pero ahora cuando el espacio nos falta, muchas de esas entidades piden la publicación reiterada de la misma nota y eso no podemos hacerlo porque es un perjuicio evidente para el periódico.

#### Don Sebastián Crespo Cuesta

Ha entregado su alma a Dios el digno párroco de San Miguel don Sebastián Crespo Cuesta, a las dos de la tarde de hoy.

Don Sebastián Crespo Cuesta, era natural de Fernán Núñez, donde nació el año 1874.

Estudió con aprovechamiento en el Seminario Conciliar de San Pelagyo y ha pasado en esta capital la mayor parte de su ministerio parroquial.

El año 1916 fué nombrado coadjutor de San Pedro.

El año 1929 fué nombrado, en propiedad, párroco de San Miguel.

Estudió la carrera de Filosofía y Letras y fué ayudante en el Instituto de Córdoba breve tiempo.

El carácter de don Sebastián Crespo era de una tenacidad férrea. Se cuentan de él episodios que le enaltecen en tal sentido.

Uno de ellos fué en cumplimiento de una disposición sobre la modestia en el templo.

Por su actitud le llevaron al juzgado en plena república y si en el juzgado municipal fué adverso el resultado, en otro tribunal superior le reconocieron que toda la razón estaba de su parte.

Otra vez, en un periódico que se publicaba en esta capital antes del advenimiento de la fracasada república, le maltrataron con dureza y a pesar de cierta fama que tenía el director, el Sr. Crespo Cuesta le dió una lección sin escándalo, en la que quedó en el debido lugar el buen nombre del finado.

Sus sentimientos de acendrado monarquismo quedaron bien patentes, aun en los tiempos de mayor crudeza del adversario.

Pedimos a cuantos pasaron con él una oración, así como a todos sus feligreses, y enviamos a su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

#### Discurso del Embajador de Italia

Al hacer el Excmo. Sr. D. Roberto Cantalupo entrega al Jefe del Estado generalísimo Franco, de las cartas que le acreditan como Embajador extraordinario y plenipotenciario de Su Majestad el Rey de Italia, Emperador de Etiopía, dió lectura al siguiente discurso.

«Excelencia: Constituye para mí, máximo aunque inmerecido honor, que Su Majestad el Rey Emperador se haya dignado dar su consentimiento a mi nombramiento de primer Embajador de Italia, cerca del Gobierno Nacional de Vuestra Excelencia: de este modo mi misión se inicia en la ciudad de Salamanca, que casi parece poseer hoy en su ilustre y secular pila bautismal la nueva alma de la España Nacional; ello es auspicio firme y seguro, toda vez que donde están las fuentes de la cultura de un gran pueblo, están también las fuentes de su historia: La política cuando es perfectamente nacional desciende de la cumbre, esto es del espíritu.

Permítame ante todo Vuestra Excelencia que ponga de manifiesto cuanto ama a la nueva España la Italia fascista, que Benito Mussolini ha querido firmemente fundir y con él todos los italianos, en una grande, generosa y fuerte democracia nacional, en la cual la libertad de todos es garantizada por la ética de la jerarquía. En la Sociedad fascista la libertad del pueblo es asegurada por el principio de autoridad que se haya en el vértice de la pirámide y así la antigua palabra democracia ha recuperado en Roma su auténtico, humano y duradero significado.

En el respeto espontáneo a la religión católica, en el natural acatamiento a la familia, en la fraternidad entre el pueblo y las fuerzas armadas del ejército, en la organización de la producción fundada sobre la justicia social, en el nuevo pacto entre el capital y el trabajo que armoniza los derechos y deberes del uno y del otro, la Italia fascista ha connotado las exigencias de las varias categorías de ciudadanos, satisfaciéndolas todas en la máxima y posible medida y canalizándolas todas hacia los supremos intereses de la Nación, los cuales son en definitiva representados y tutelados por el Estado Fascista, concepción clásica y moderna a la vez, en la cual el derecho y la fuerza no solo son incompatibles, sino que en las seguidas vicisitudes de la vida ce-

#### Un almuerzo al nuevo gobernador

Con carácter de intimidad ha sido obsequiado con un almuerzo de despedida, en Cádiz, el nuevo gobernador civil de Córdoba don Eduardo Valera Valverde.

A los pocos minutos que el Sr. Valera dió las gracias por el homenaje dijo que para corresponder al acto que se le ofrecía invitaba a todos a almorzar en Córdoba.

Este almuerzo se verificó anteayer miércoles.

#### Comisario Carlista de Guerra DE HUELVA Y CORDOBA

La Junta Nacional de la Comunidad Tradicionalista ha nombrado Comisario Carlista de Guerra de la provincia de Córdoba, cargo que ejercerá al mismo tiempo que el de Huelva, a don Dionisio Cano López, joven de grandes arreos, que en este último cargo ha realizado una labor admirable de captación y de organización, que le ha acreditado muy justamente; por lo que se espera que su actuación en la Comisaría provincial de Córdoba, que ahora se le encarga, logrará rápidamente una completa transformación, aumentando el importante núcleo de Requetés y tradicionalistas, en general, con que hoy cuenta, e imprimirá a su actuación una actividad fecunda y alentadora.

(De «La Unión» de Sevilla)

#### A los reclutas del 34, 35 y 36

Para cumplimentar lo dispuesto por la Superintendencia, en el término de cuarenta y ocho horas se presentarán en la Caja de Reclutas de esta capital para su destino a Cuerpo todos los reclutas de los reemplazos de 1934, 1935 y 1936 que estén clasificados con prórroga de primera clase que se refiere a los que se están librando como hijos de viuda, padres sesagenarios, etc.

#### Magisterio NOMBRAMIENTOS

Han sido nombrados maestros interinos de Valsequillo, doña Asunción Pérez Caraballo; de Los Bázquez, doña Dolores Ortega; de Fuente del Conde (Iznájar), doña Rosa Ugarte y doña Mencía, don Eladio Manchado.

REINGRESO

La maestra doña Felisa Elías de la Viuda, solicita el reingreso en la enseñanza.

LICENCIA

Doña Teresa Cano, maestra de la Escuela Maternal, comienza a hacer uso de la licencia concedida.

POSESIONES

Se han posesionado de la escuela núm. 2 de Pueblo Nuevo, don Angel Vigará Rvz. Moyano; de la de núm. 3 de Encinas Reales, doña María Josefa Benítez y de Bémez doña Ángela Narváez y don Emilio Montoya.

HABERES

El Rectorado devuelve instancia sobre cobro de haberes de don Francisco Sánchez, para que complete expediente.

PRORROGA

Ha solicitado prórroga de licencia el maestro de Villanueva del Rey don Luis Cámara.

SE VENDE

Un comedor, estilo español; un piano con planola y rollos, un gramófono y una mesa. Alfaro, 59. 5-2

#### No queremos masones

El periódico «La Voz de España», órgano de los tradicionalistas que se publica en San Sebastián, publica en su número de hoy 5 un artículo en el que dice que los masones han recibido la consigna de filtrarse en los organismos políticos de España.

Al efecto cesan radicalmente en su actividad marxista, pero es solo para evitar que España sea un estado confesional. Este es el solo objeto por el que vienen al campo nacional.

La masonería atendiendo a sus directrices de lucha antirreligiosa, desvia las actuaciones de ahora para impedir la confesionalidad.

De momento pierde aliados el marxismo, pero en el fondo el odio al catolicismo los une.

Los mejores valores masónicos son republicanos y estos se hallan desconceptuados para obtener lo que aspiran, pero entre el elemento moderado catalán hay masones a los que se darán instrucciones a este fin.

#### Hermanidad del Santísimo Cristo de Gracia

Por el presente se pone en conocimiento de todos los Hermanos varones que por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Hermanidad, tendrán derecho preferente en el reparto de tónicas los hermanos que acrediten su asistencia a tres actos seguidos del solemne gairnario que se viene celebrando los domingos, a las seis de la tarde.

Predicará, a partir del próximo domingo, el elocente orador sagrado R. P. Luis Martínez de la Torre, S. J., Superior de San Hipólito.

Córdoba 3 de Marzo de 1937.—El Secretario, JOAQUÍN AGUILAR.

#### CASANA. DENTISTA

Marqués de Bell, 8. CORDOBA

#### Habla Queipo de Llano

La guerra duerme a consecuencia del tiempo.

A falta de noticias los marxistas inventan idioteces.

«Claridad» asegura, muy seriamente, que los gubernamentales han entrado en Toledo, y la Radio Madrid agrega el detalle de que han llegado a las proximidades del Alcázar. Radio Toledo toma en serio semejantes majaderías y protesta porque las recojan ciertos periódicos ingleses y franceses.

Pero no; aquí hay una noticia de Avila, según la cual es cierto que los rojos han entrado en Toledo. Veréis como: 400 milicianos marxistas se presentaron hoy ante la ciudad, pidiendo que les dejasen pasarse a nosotros. Se les obligó a hacerlo en pequeños grupos, arrojando previamente las armas—que fueron recogidas por los nuestros—, y así entraron estos 400 rojos en Toledo, de donde fueron llevados a Avila poco después.

Desde la fantasía de los rojos se desborda, es en lo de Oviedo. Para atacar lo habían reunido 50.000 «boregros», y como creyeron que lo iban a tomar en seguida, dieron la cosa por hecha, según su costumbre, y hablan de éxitos diciendo que nosotros no tenemos fuerzas para defender a Oviedo, la cual caerá pronto en sus manos.

Como la Radio Toledo, la de Oviedo toma en serio a los marxistas, desmintiendo sus infundios, y dice que, a pesar de todos los ataques de los rojos, nuestras posiciones no solo permanecen inalterables, sino que han sido mejoradas, rechazándose al enemigo con pérdidas no igualadas en esta guerra. Y a mis radioescuchas les digo que pueden estar perfectamente tranquilos, pues si antes Oviedo era inexpugnable para los rojos, con los refuerzos que han llegado en estos días puede incluso pasar de la defensiva a la ofensiva, cosa que acaso ocurra muy pronto.

Ya dije que, tras un victorioso avance de 36 kilómetros de profundidad, estamos en el Espolón de La Marañón.

Desde el Espolón se alcanza la carretera de Valencia, no solamente con un fusil, sino con una honda.

En cuanto al puente de Arganda, está a menos de un kilómetro de nuestras avanzadas.

Marañón de paso por Lisboa, con rumbo al Uruguay, ha dicho a los periodistas que reconocer un error no deja de ser una posición científica, y que eso fue lo que él hizo en París; agregando que va a publicar un libro, atacando duramente a la España marxista, y señalando el contraste que hay entre las poblaciones que nosotros dominamos y las que dominan los rojos, donde la vida es imposible. ¡Quiero terminar, pero antes quiero dar un aviso a los comunistas valencianos: me consta de manera ineludible que el Canalero ha pedido al comandante de un buque de guerra extranjero, que le sacase de Valencia; supongo que para reunirse con sus hijos; porque éstos, aun siendo hijos de un estuquista, están en el extranjero, viviendo como príncipes.

Y otra advertencia he de hacer a las personas dignas que, por su desgracia viven aún en la zona roja. Para cazar incautos, en varias poblaciones se presentan en las casas sospechosos individuos que entablan conversación y tras varios circunloquios, dicen que son fascistas y que necesitan dinero para su causa. Los que dan dinero son inmediatamente detenidos y fusilados.

De operaciones hoy no hay nada, salvo un pequeño ataque en Asturias y ligeros tiroteos en los demás sectores. Aquí, en el Sur, tuvimos ayer cañoneo del enemigo y un pequeño ataque por el sector de Orgiva, resultando un soldado nuestro herido. Hoy no hubo más que ligero fuego de fusil y ametralladora.

Por el sector de Huétor Santillán, se pasó a nuestras líneas un músico segundo del regimiento de Lepanto. En Ronda han sido capturados hoy tres pájaros de cuenta, llamados Aguilar, Valentín y «El Tuerto», que se distinguieron por sus crímenes durante la dominación roja.

#### Un almuerzo al nuevo gobernador

Con carácter de intimidad ha sido obsequiado con un almuerzo de despedida, en Cádiz, el nuevo gobernador civil de Córdoba don Eduardo Valera Valverde.

A los pocos minutos que el Sr. Valera dió las gracias por el homenaje dijo que para corresponder al acto que se le ofrecía invitaba a todos a almorzar en Córdoba.

Este almuerzo se verificó anteayer miércoles.

#### Comisario Carlista de Guerra DE HUELVA Y CORDOBA

La Junta Nacional de la Comunidad Tradicionalista ha nombrado Comisario Carlista de Guerra de la provincia de Córdoba, cargo que ejercerá al mismo tiempo que el de Huelva, a don Dionisio Cano López, joven de grandes arreos, que en este último cargo ha realizado una labor admirable de captación y de organización, que le ha acreditado muy justamente; por lo que se espera que su actuación en la Comisaría provincial de Córdoba, que ahora se le encarga, logrará rápidamente una completa transformación, aumentando el importante núcleo de Requetés y tradicionalistas, en general, con que hoy cuenta, e imprimirá a su actuación una actividad fecunda y alentadora.

(De «La Unión» de Sevilla)

#### A los reclutas del 34, 35 y 36

Para cumplimentar lo dispuesto por la Superintendencia, en el término de cuarenta y ocho horas se presentarán en la Caja de Reclutas de esta capital para su destino a Cuerpo todos los reclutas de los reemplazos de 1934, 1935 y 1936 que estén clasificados con prórroga de primera clase que se refiere a los que se están librando como hijos de viuda, padres sesagenarios, etc.

#### Magisterio NOMBRAMIENTOS

Han sido nombrados maestros interinos de Valsequillo, doña Asunción Pérez Caraballo; de Los Bázquez, doña Dolores Ortega; de Fuente del Conde (Iznájar), doña Rosa Ugarte y doña Mencía, don Eladio Manchado.

REINGRESO

La maestra doña Felisa Elías de la Viuda, solicita el reingreso en la enseñanza.

LICENCIA

Doña Teresa Cano, maestra de la Escuela Maternal, comienza a hacer uso de la licencia concedida.

POSESIONES

Se han posesionado de la escuela núm. 2 de Pueblo Nuevo, don Angel Vigará Rvz. Moyano; de la de núm. 3 de Encinas Reales, doña María Josefa Benítez y de Bémez doña Ángela Narváez y don Emilio Montoya.

HABERES

El Rectorado devuelve instancia sobre cobro de haberes de don Francisco Sánchez, para que complete expediente.

PRORROGA

Ha solicitado prórroga de licencia el maestro de Villanueva del Rey don Luis Cámara.

SE VENDE

Un comedor, estilo español; un piano con planola y rollos, un gramófono y una mesa. Alfaro, 59. 5-2



lectiva, se complementan recíprocamente.

«Este es la Italia de Mussolini, la Italia del pueblo y por ello imperial, que desde hoy tengo el altísimo honor de representar cerca de Vuestra Excelencia, que con ímpetu patriótico y guerrero, ha sabido en esta hora decisiva de la gran historia española, conducir decididamente a la reconquista de los supremos valores nacionales, la España nueva tensa en la victoriosa ascensión hacia su pleno destino.»

«No es necesario que yo asegure a V. E. la sincera comprensión italiana del magnífico y glorioso rescate que la Nación española lleva a cabo, para dar de nuevo a la Patria su antigua y nueva fisonomía, como seguramente lo hará, y con ella la paz interior y el puesto que a España le espera en el mundo.»

«Esta comprensión representa la natural posición de la Italia fascista hacia la España Nacional. Y en ella se inspira también mi sentimiento personal, que ofrezco a vuestro país de admiración y solidaridad por el soberbio esfuerzo que hay lleva a cabo contra las fuerzas disolventes que aniquilan las naciones.»

«Supérfluo es asegurar a Vuestra Excelencia que haré todo cuanto me sea posible para mantener con vuestro Gobierno las ya excelentes relaciones entre nuestros dos países, cimentadas para siempre en esta hora histórica también por la latitud que nuestros dos pueblos representan.»

«Ruego a Vuestra Excelencia crea que mi sola aspiración es poder, dentro de la modesta medida de mis fuerzas, y en cumplimiento de las órdenes del Duce, orientar las relaciones italo-españolas hacia su fase más espléndida; aquella en la que los más estrechos e íntimos vínculos recíprocos, políticos, económicos y culturales, permitirán a los dos gobiernos en toda ocasión, colaborar por la salvaguardia de la paz, con la legítima defensa de sus intereses nacionales, y del orden universal, supremo bien terreno.»

«Cuento también para el desempeño de mi misión con el cordial apoyo de los organismos de vuestro sabio Gobierno.»

«Me es, en fin, singularmente grato augurar como próxima la gran fecha en que Vuestra Excelencia podrá con merecida felicidad contemplar el admirable espectáculo de la España pacífica y concorde, en los ideales superiores de unidad patriótica, de armonía religiosa, de orden social y de prestigio internacional; ideales todos que animan la obra de Vuestra Excelencia, y a la realización desea Italia con fraternal corazón.»

«Con estos sentimientos y solicitando vuestro apoyo para el cumplimiento de mi misión tengo el honor de presentar a Vuestra Excelencia las Cartas Credenciales de Su Majestad el Rey de Italia, Emperador de Etiopía y Augusto Soberano.»

**Francisco Viguera Zurbano**

Corredor Colegiado de Comercio

Vaca de Alfaro, 33

(Frente al Banco de España)

## Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros -- Fundada en 1880

Esta Compañía se complace en poner en conocimiento de sus Asegurados, Rentistas y elementos todos de su organización, haber establecido con carácter provisional su Dirección General en Sevilla, Santo Tomás, 17, en donde serán atendidas debidamente sus consultas.

Agencia General de la provincia de Córdoba

Avenida de Canalejas, 29. -- Teléfono 1520

## ACADEMIA HISPANA

Director Espiritual, **D. Tiburcio Galán Mora**, Beneficiado de la S. I. C. Especializada en la preparación de BACHILLERATO. Clases independientes para señoritas.

ACADEMIA HISPANA. Gran Capitan, 15. CORDOBA

## Fotografía Montilla

Estudio Artístico

Creación de "Foto-Venus", Fotos Giecs y Orías de niñas

LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga, 11. Teléfono 13-47. CORDOBA

## Almacenes Porras Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Dificiles y Despacho Detall

Almacenes

FREZ GALDOS, 3

Teléfono 1958

FOOS DE OCTUBRE

## De Sociedad

† Ha entregado su alma a Dios el capitán de infantería retirado, don Manuel Rodríguez García.

En la actualidad era socio de la razón comercial Rafael Salcedo Nieto. Fué siempre un hombre laborioso y de honradez acrisolada por la que contó con muchas y merecidas simpatías.

A su desconsolada viuda, hijos, nietos y demás familia doliente enviamos el pésame más sentido.

### Hermandad de Nuestro Padre Jesús del Huerto

Parroquia de San Francisco y San Eulogio.

Se ruega a todos los antiguos hermanos de esta cofradía se pasen a la mayor brevedad por la sacristía de esta parroquia de 6 a 8 de la noche. Los señores que deseen inscribirse pueden hacerlo en las mismas condiciones.

La Comisión Organizadora

### Diputación Provincial de Córdoba

En la última sesión celebrada por la Comisión Gestora de la Diputación, con todo entusiasmo y por unanimidad, se adoptaron los acuerdos de hacer constar en acta la satisfacción que a la Corporación producía el haberse concedido la Medalla Militar al Excmo. Sr. D. Ciríaco Cascajo Ruiz, Gobernador Militar de esta plaza, como premio a su meritisima y heroica actuación salvando a Córdoba de las hordas marxistas en la memorable fecha 18 de Julio de 1936 y de adherirse a la petición formulada por el Excmo. Ayuntamiento de Sevilla para que por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales se conceda al Excmo. Sr. General del Ejército del Sur D. Gonzalo Queipo de Llano la Cruz Laureada de San Fernando, como recompensa a los méritos contraídos en la guerra actual.

### Inspección de 1.ª Enseñanza de la provincia de Jaén

Se pone en conocimiento de los señores maestros nacionales que servían en la provincia de Jaén y que cesaron en las escuelas de esta provincia para las que fueron nombrados con carácter provisional, que con la mayor urgencia, y a los efectos de su inclusión en la nómina de Granada, se sirvan enviar a esta Inspección, Plaza de José Antonio Primo de Rivera, núm. 8, Córdoba, declaración jurada por duplicado, en la que hagan constar los siguientes extremos: sueldo, número del escalafón, mensualidades cobradas a partir de Julio pasado y declaración negativa, si procede, de no haber pertenecido a ninguno de los partidos del llamado frente popular, ni al nacionalista.

Dicha declaración será enviada igualmente por los maestros que en la actualidad sirvan escuelas en los pueblos ya liberados de la provincia de Jaén.

Córdoba 5 de Marzo de 1937.—El Inspector.

## A los habilitados

Por orden fecha 24 Febrero pasado de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, se dispone que los Catedráticos y Auxiliares numerarios de todos aquellos Centros de Enseñanza, que estén cerrados, no perciban, mientras otra cosa no se disponga, más haberes que los que les correspondan como sueldo por razón de su escalafón respectivo.

Los Profesores interinos, Ayudantes y cualquiera otros Auxiliares de dichos Centros que tengan asignada gratificación, no la percibirán si cobran sueldo por pertenecer a un escalafón del Estado.

Córdoba 4 de Marzo de 1937.—El Delegado de Hacienda.

## Información por Radio

### Lo de Toledo

Que si se ha tomado Toledo por los marxistas, que si va a caer, etc., etc. Eso es una mentira, pero que tiene el siguiente origen según radio Burgos.

Se lucha no en las inmediaciones de Toledo sino en la provincia.

La lucha es en los confines toledanos lindantes con Ciudad Real.

### Notas de Málaga

Un súbdito inglés, que aquí residió temporadas, ha enviado un donativo de cinco mil pesetas.

El faro que ha estado apagado seis meses luce ya cumpliendo su misión.

### Inspectores

Valencia.—La «Gaceta» ha nombrado a Hernández Zancada, Inspector del ejército rojo, y se han creado plazas de auxiliares de la inspección. A estos auxiliares se les habilita para llamarse capitanes.

### Tres asesinos

Ronda.—La guardia civil continúa la limpieza de la serranía y ha detenido en una cueva a tres asesinos. Uno de ellos durante la tiranía roja, después de haber asesinado a un teniente de la guardia civil, hizo que asesinaran a la esposa de éste, a dos sobrinitas suyas, a su tía y a la criada.

### Barco con carbón

Algeciras.—Llegó de Cardiff un barco con carbón que en el puerto de origen encontró dificultades para salir porque el consúl español rojo se negó a firmar la documentación.

### Fuga comprada

Un periódico asegura que Companys ha entregado un cheque de tres millones de pesetas al sindicato de campesinos y gracias a ello ha logrado escapar a Francia en un avión.

Nuevos detalles dicen que Companys saltó en un avión que estaba lejos de la capital Vestía mono de obreiro y le acompañaban dos individuos más. Uno se hizo cargo del cheque.

Algo cierto debe haber en ello, pues al circular el rumor por la capital catalana se formó una manifestación que se dirigió a la Generalidad pidiendo que Companys saliera al balcón.

En vista de la insistencia se asomó otro consejero, quien dijo que Companys estaba enfermo.

El rumor lo acogemos con reserva.

### Neutralidad yanqui

Washington.—El Senado aprobó por 62 votos contra 6 el proyecto de ley de neutralidad, presentado por el presidente de la Comisión de Negocios Extranjeros del Senado. Este proyecto, que pasa ahora a la Cámara de los representantes, fija los detalles de la actitud a observar por los Estados Unidos en caso de complicaciones bélicas.

### Germano hispana

Berlin.—La Sociedad Germano hispana ha obsequiado con un banquete al embajador nacional de España en Alemania Sr. Alvarez Estrada.

Fué un acto de gran cordialidad para ambos países.

### Asesinato

Moscú.—Ha sido asesinado un estudiante de la juventud comunista. Se dice que el asesino es su profesor y se habla de un complot trotskista.

### Hueiga

Washington.—Se hacen manejos comunistas en la marina mercante.

El partido comunista prepara una hueiga de brazos caídos para el 1 de Mayo.

Marruecos y los comunistas  
Al tomarse Málaga se han encontrado escritos de propaganda dentro

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

### D. Francisco Tarradas Nogareda

Que falleció el día 6 de Marzo de 1935

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P. A.

Su esposa doña Carmen Agustín de la Cruz, hijos Francisco y Esteban, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, madre política y demás familia ruegan a sus amigos le encomienden a Dios Nuestro Señor y asistan a las misas que en sufragio de su alma se han de celebrar mañana día 6 desde las siete y media en adelante en la iglesia parroquial de San Andrés.

de unas maletas que se hallaban en unas bodegas. El fin es ampliar en Marruecos la esfera de acción del comunismo.

### Contra tres

Barcelona.—La prensa marxista ataca a Largo, Companys y Azaña, a quienes culpa de los desastres ocurridos. Pide la cabeza de los tres.

### El tiempo

Avila.—La tranquilidad en todos los frentes es completa.

El violento temporal de lluvias impide cualquier actividad guerrera.

Esa tranquilidad la aprovechan los milicianos para pasarse a nuestro campo.

Entre los últimos pasados figura un joven derechista que le obligaron a ser miliciano. Todos hablan de la situación angustiosa del ejército rojo en el que se carece de lo más indispensable.

### Checoslovacos

Praga.—El comunista Kreibich declaró en el Senado que dos compañías de voluntarios checoslovacos combaten en las filas de los bolchevistas de Valencia. Una de estas compañías se denomina «Zizka», y la otra «Goitwald».

### Contra la Cruz

Londres.—En la Cámara de los Comunes se levantó un diputado conservador para denunciar al ministro que había carteleado el partido comunista en los que se presentaban a la hoz y el martillo triunfando de la Cruz.

El ministro contestó que mientras los carteles no provocaran desórdenes no podía prohibirlos.

El diputado conservador presentó a la Cámara un cartel y produjo vivas protestas.

Todavía el ministro se resistió a castigar lo que debía prometer cuando se le inició y dijo que se le dieran detalles.

Entonces se levantó un diputado laborista y pidió que se prohibiera el cartel y así se acordó.

## De la Alcaldía

Visitas recibidas por el señor alcalde en el día de hoy:

Señor marqués de Santa Rosa, señora doña Carmen Gálvez, don José Ortega, Magistrado; don José Santos García, don Roque Cano León, don Antonio Rodríguez, doña Teresa Retamosa, doña Ángela de Codes, don Salvador Valiente, don Mariano Amor Ramos, Inspector Provincial de Primera Enseñanza; don Manuel Bianco Cantarero, Director de la Escuela Normal; don Antonio Barea y Maestros Nacionales del Barrio de Occidente.

### NOTA

En el día de hoy ha hecho entrega el señor Alcalde de un donativo de 25 pesetas a Doñores Trujillo Rubio, de 31 años, domiciliada en la calle Postrera, núm. 11, casada, madre de seis hijos, que el día 28 del pasado mes de Febrero dió a luz dos gemelos y se encuentra en situación precaria. Al propio tiempo el Alcalde ha dispuesto el ingreso de los dos recién nacidos en la Institución municipal Gota de Leche.

## Junta Administradora de Fincas Rústicas abandonadas

SUBASTA

El martes, día nueve del corriente mes, a las doce de la mañana, saldrá a subasta formando un solo lote, la adquisición en el árbol de la aceituna que reste por recoger de las fincas menores de dos mil olivos sitas en el término municipal de Porcuna, que se encuentren abandonadas por sus propietarios o arrendatarios.

El tipo de la subasta será el de veinte y dos céntimos kilogramo de fruto.

Para tomar parte en la liquidación habrá de consignarse previamente la suma de 15 000 pesetas, y los pliegos de condiciones obran en la Secretaría de este organismo a disposición de quien desee examinarlos.

Córdoba 4 de Marzo de 1937.—El Presidente de la Junta.

## Junta Municipal de auxilio pro-combatiente

Se ordena a todos los industriales del ramo de bebidas y similares, confiterías, ultramarinos, comestibles y similares, que procedan inmediatamente a efectuar la liquidación de lo recaudado en sus respectivos establecimientos, por el 10 por 100 de recargo correspondiente a esta Junta, en su domicilio sindical.

A partir de mañana 6, estarán todos obligados a efectuar la cobranza del referido impuesto por medio de los tickets creados al efecto, que podrán adquirirlas todos los días laborables de 10 a 1 de la mañana en nuestras oficinas establecidas en las Casas Consistoriales y junto a la Jefatura de la Guardia municipal.

Se pone en conocimiento de todos los establecimientos de coloniales y similares, la obligación en que están, lo mismo que las confiterías, de gravar con el 10 por 100 destinado a los fines para que fué creada esta Junta, todos los artículos de confitería (como

## EL SEÑOR D. SEBASTIÁN CRESPO CUESTA

Rector y Cura propio de la Parroquia de S. Miguel

Ha fallecido en el día de hoy, a las dos de la tarde

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P. A.

Su director espiritual R. P. Luis Martínez de la Torre (S. J.), la Ilustre Comunidad de Curas párrocos, sus hermanos D. Manuel y doña Teresa, hermana política, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amigos y a los feligreses de la citada parroquia, encomienden su alma a Dios y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar mañana sábado a las cuatro de la tarde en el mencionado templo parroquial de San Miguel, por cuyo favor les vivirán reconocidos.

El Excmo. Sr. Obispo de Córdoba ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

## EL SEÑOR Don Manuel Rodríguez García

Capitán de Infantería retirado

Socio de la razón comercial Rafael Salcedo Nieto y Comp.ª

HA FALLECIDO EL DIA 5 DEL CORRIENTE

a los 67 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales

R. I. P. A.

La razón social Rafael Salcedo Nieto y Comp.ª, su desconsolada esposa D.ª Emilia Castillo García, hijas D.ª María Nieves, D.ª María Teresa y D. Emilio Rodríguez Castillo, nietos María Nieves, Emilia, Magdalena, Rafaela, Juan y María Emilia, hijos políticos D. Rafael Salcedo Nieto y D. Abel Giménez Claramut, hermanos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios y asistan al funeral que ha de celebrarse el día 6 del corriente, a las tres y media de la tarde, en la parroquia de San Nicolás.

No se reparten esquelas. El duelo se recibe en la Iglesia y se despiden en el Cementerio.

galletas, mermeladas, caramelos, etcétera), y toda clase de vinos que vendan, proveyéndose, al efecto, de los tickets correspondientes en las oficinas que esta Junta ha establecido en las Casas Consistoriales, junto a la Jefatura de la Guardia municipal, que estarán abiertas, a tal objeto, de 10 a 1 de la mañana, todos los días laborables.

La misma obligación tienen, no solo la misma perfumería, sino los demás comercios similares, como psueterías, etcétera, que vendan productos de perfumería con respecto a estos.

## Vida religiosa

SANTOFAL.—Día 6. Santas Felicidad y Perpetua.

Misa «Me expectavit», con gloria. Segunda oración «sacerdotes» y último Evangelio de la feria. Rito doble, ornamentos rojos.

Es día de ayuno.

### JUELO

Publico circular de las 40 Horas. En Capuchinos.

Hay diariamente exposición del Santísimo en las Escuelas.

San Pedro Alcántara.—Del 5 al 13 solemne novena a San José en forma de rogativa para impetrar de Dios Nuestro Señor el triunfo de nuestras leales tropas, sobre los mal llamados españoles que hacen la guerra a la Iglesia Católica, a las 18.

Los viernes y domingos después de la solemne reserva, se hará el pladoso ejercicio del Via Crucis, cantándose motetes.

San Rafael.—El domingo 7, media hora después de oraciones, se celebrará el piadoso ejercicio en honor del Inclito Custodio. La misa de comunión a las siete. Se ruega la asistencia de los cofrades y del grupo de Marias de aquí Sagrario. Estos cultos se celebran a intención de D. Rafael Guerrero y señora.

Los domingos hay dos misas, una a las siete y otra a las diez.

El domingo, después del Santo Rosario, se hace el ejercicio de los 21 días a San Rafael.

## Noticias

### LA MISA DEL MAESTRO

Pasado mañana primer domingo de mes se celebrará en la Iglesia parroquial de San Nicolás a las nueve de la mañana, la «Misa del Maestro».

Se recuerda a los asociados la puntual asistencia.

### CASA DE SOCORRO

Ha sido curada Rosario Cañete Vargas, de 26 años, de heridas por mordedura de gato en la pierna derecha.

### A SU DUEÑO

En la Jefatura de la Guardia Municipal y a disposición de quien acredite ser su dueño, están depositados una llave encontrada en la vía pública por Miguel Bernal Jiménez, y un paraguas encontrado en el Mercado de Sánchez Peña, por Nicolás López Pérez.

### ALMONEDA

Se hace de varios muebles. San Fernando, 115. 5 1

### SE VENDE

La casa calle Crucifijo, 4, con fachada al Arroyo de San Lorenzo, amplias y ventiladas habitaciones, con

corral y cuadra, propia para labradores. Razón, en la misma.

### SE DESEA

adquirir caja de caudales en buen uso. Razón, en esta Administración.

### SE OFRECE

Señora de esmerada educación, apta para gobierno de casa y contabilidad Razón, casa Juan Antonio. María Cristina. 4.

## Jefatura de los servicios de Intendencia Militar

Han sido entregadas en esta Jefatura en concepto de donativo con destino al Hospital Militar las siguientes prendas.

Por la señorita Isabel Portillo López, 3 pares de calcetines, 3 pares de calczoncillos, 3 camisas, 2 camisetitas y 6 pañuelos; D. Francisco Mellizo Martínez y señora, 2 butacas; D. Rafael Samos Pérez, una mecedora; D. Juan Cható Esteban, 10 sillones; doña Rosalía Vergara Rodríguez, un sofá, 2 mecedoras y 2 sillones; D. Indalecio García Mateo y señora, 10 mecedoras; D. Antonio García, 2 sillones; D. Rafael Lubian Ariza, 2 mecedoras; D. Francisco Berenguer y señora, 2 butacas; D. Francisco Hierro Aragón, 6 sillas; la marquesa de Villa Real de Purullena, 2 hamacas y un sillón; D. Antonio Ruiz Fernández, una mecedora; D. Juan Guerrero González y señora, 2 sábanas; D. José Prieto Natera, 4 mantas; los Morqueses de Boil Condes de Aibatera, 2 sábanas, 2 almohadas y una manta; D. Rafael González Cabello y señora, una sábana y una almohada; doña Dolores Salinas de Eraso, 6 sábanas y 3 almohadas; doña Paula Enriquez Romá, 6 sábanas, 3 almohadas y 3 mantas; doña María Natera Muñoz, viuda de García Pedrajas, 6 sábanas, 7 fundas de almohadas y 6 toallas; doña Victoria Guerra, una muda completa; Fábrica de la Porcelana, 350 jarritos pequeños, 12 jarros grandes y 6 cafeteras; doña Rafaela Diéguez, 3 butacas; D. José López de la Manzanara, 40 butacas y 12 sillas, y D. Manuel Gutiérrez, 2 butacas y 12 mecedoras.

Esta Jefatura da las más expresivas gracias a los expresados señores y señoras por sus donativos en bien de nuestra amada España.

Córdoba 4 de Marzo de 1937.—El Jefe de los Servicios, VICENTE AYCAIT.

## LA RAMBLA

Hace unos días hemos tenido la satisfacción de estrechar en nuestros brazos a nuestro distinguido amigo y compañero el requeté José Gálvez Serrano, que viene a pasar unos días al lado de los suyos, para reponerse de la herida que recibió en una plera en el último contraataque de Lopera, llevado a cabo por la salvaje canalla marxista.

Quiera el bendito Corazón de Jesús que su estancia en esta, a la vez de agradable, sea breve, devolviéndole su completa salud, para poder continuar luchando con valentía, como héroe de la Tradición, por Dios, por la Patria y el Rey.

V. M. F.